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EFA Präsidiums-Konferenz,  21. Juli  2019, 8:00 -11:30 Uhr in Lázně Bohdaneč (CZE) 

Franco Giori (SUI), Dorothee Schröder (GER), Josef Andolfatto (SUI), Jürgen 
Albrecht (GER), Gerhard Zeller (AUT), Ulrich Meiners (GER),  Petr Riedl (CZE). 
 

Tagungspunkte  

1.        Eröffnung/Begrüßung 

Franco Giori eröffnet die 4. Präsidiumskonferenz im Jahr 2019.   

Er freut sich besonders darüber, dass die Konferenz erstmals in Tschechien stattfindet und bedankt sich 

ausdrücklich bei Jan Mazal und Petr Riedl für die Vorbereitung. 

Die Einladung zu dieser Sitzung erfolgte ordnungsgemäß, die vorgelegte Tagesordnung wird einstimmig 

angenommen. 

 

1.1       Protokoll Präsidiums-Skype-Konferenz 01-07-19 

Das Protokoll der EFA Präsidiums-Skype-Konferenz vom 01-07-2019 wird genehmigt.   
  
2.         Mitteilungen 

2.1 allgemein, WM Winterthur 

Alle Punkte zur Männer WM sind momentan so weit wie möglich geklärt. Für offene Fragen steht Franco 

Giori zur Verfügung. 

2.2       IFA  - offene Fragen, IFA-Rechnungsprüfung , neue IFA Mitgliederstruktur 

Die Kassenprüfung der IFA hat am 10./11. Juli in Ratingen stattgefunden (Kassenprüfer: Peter Oberlehner 

und Jürgen Albrecht). 

Die Frage der zukünftig möglichen IFA-Mitgliedsgebühren wird noch einmal kurz erörtert. Die Vorschlag der 

drei Nationen AUT, GER und SUI wird untereinander abgestimmt. 

Die Struktur der Zusammenarbeit mit der IFA und mögliche Optimierungen werden erörtert. 

3. Jugend Europapokal (JEP)– erste Konzeptpunkte  

Der Vorschlag der Arbeitsgruppe wird von Dorothee Schröder präsentiert:  

Der JEP sollte nur für die U16 angeboten werden !  

In dieser Altersklasse sind keine internationalen Wettbewerbe vorhanden!  Diese Altersklasse stellt für die 

sportliche Orientierung der Jugend ein kritisches Alter dar und muss unbedingt aufgewertet werden! 

Grundsätzlich wird anerkannt: Der jetzige JEP ist eine sehr gute Sache. In Zukunft (ab 2021)muss der 

Wettbewerb als offizielle EFA-Veranstaltung reguliert werden. ! Nirgendwo kommen so viele Jugendteams 

auf internationaler Ebene zusammen.... 

Die Diskussion dieser möglichen Veränderung in den Verbänden ist unbedingt notwendig. 

Der Vorschlag muss ausführlicher ausgearbeitet werden. Die Fragen er Teilnahmeberechtigung, der 

Finanzierung, der Terminisierung usw. müssen geklärt werden (keine Teilnahmegebühren!). EFA Mögliche 

EFA-Gebühr: 500 €, zur Beschaffung der Medaillen usw. .  

Name: EFA Year Fistball European Youth Cup Venue/Nation. 

Nach der zeitnahen Erstellung des Gesamtvorschlages wird dieser den Präsidiumsmitgliedern zur 

Stellungnahme zugestellt und anschließend mit Frist bis spät. 15.09.2019 zur Diskussion in die 
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Mitgliedsverbände gegeben (Organisation Generalsekretär). Ein erstes Meinungsbild soll rechtzeitig bis zum 

nächsten JEP in Münzbach 5./6. Oktober 2019 bei der EFA abgegeben werden. Mit der Aussendung an die 

Mitgliedsverbände soll gleichzeitig die Schweiz den Ausrichter für 2021 melden können.  

Die erste Ausschreibung nach dem neuen Reglement ist für Oktober 2020 für den JEP 2021 in der Schweiz 

(2./3. 10. 2021 in der Schweiz) geplant. 

4.  EFA Wettbewerbe 

4.1 2019 Rückblick 

Das EFA-Präsidium bedankt sich bei allen örtlichen Ausrichtern für die hervorragende Arbeit bei der 

Organisation der verschiedenen Wettbewerbe! 

Folgende Punkte wurden kritisch besprochen: 

- Diskussion der Gestaltung des Spielplanes der Women`s European Championships bezüglich der 

Gruppeneinteilung; 

- Zeitplan der EFA-Wettbewerbe: Der Zeitplan sollte enger gestaltet werden (weniger Pausen); 

- das Teilnehmerfeld beim Women`s Champions Cup wird diskutiert – es soll aber nicht verändert werden; 

- die Anzahl der Sätze der Wettbewerbe (insbesondere des Women`s Champions Cups) wird ebenfalls 

diskutiert (Schreiben aus Österreich) -  sie soll aber beibehalten werden; 

- der Zeitplan des European Cups wird für den Finaltag überdacht. Auch die Halbfinals sollten hier auf zwei 

Felder gleichzeitig gespielt werden! 

4.2 Wettbewerbe 2020 

Die Frage der Fortführung des European Cups wird diskutiert. Für 2020 bleibt die jetzige 

Wettbewerbsstruktur vorläufig bestehen.  

Weitere Wettbewerbe in 2020 werden vergeben: 

10./11./12. Januar – Men`s Champions Cup Indoor -  Vöcklabruck (AUT) 

21./22./23. August – Men`s Champions Cup - Linz (AUT) 

Die U21 Men`s European Championship 2020 wird mit der U18 Men`s World Championship in Grieskirchen 

(AUT) ausgetragen. Der Ansprechpartner für die U21 für die EFA ist Josef Andolfatto. 

Für die Men`s Europena Championship 2020 in Italien ist ebenfalls Josef Andolfatto der zuständige  

Ansprechpartner. 

Der weitere Terminplan (für 2021 und folgende Jahre) wird von Josef Andolfatto nach den Wünschen des 

Präsidiums noch einmal überarbeitet. Anschließend soll der Terminplan außerdem der IFA zwecks 

Information und kurzfristiger Abstimmung zugestellt werden. 

5. Livestream von EFA Wettbewerben inkl. Finanzierung 

Welcher EFA Wettbewerbe sollten gestreamt werden ? 

In jedem Fall sollte beim Livestream eine entsprechenden Qualität gewährleistet werden (Beispiel Women`s 

European Championship 2019 in Tschechien). 

Stream von Wettbewerben 2020:  

Indoor-Events fakultativ, Outdoor ebenfalls fakultativ (vgl. Merkblatt „Livestream).  

In jedem Fall muss die Men`s European Championship in Kaltern (Italien) gestreamt werden! 

Noch kein befriedigendes Ergebnis gab es bei der Diskussion der Frage: 

http://www.efa-fistball.com/


EFA Board-Conference, July 21, 2019, 8 am – 11:30 am  

 Page 3 from 6 

 

 

 

Protokoll EFA Präsidium 21-07-2019 www.efa-fistball.com 23-07-2019 

Wie könnten zukünftige Streams finanziert werden?  

6. Öffentlichkeitsarbeit und Website EFA 

Die Gestaltung der EFA-Website wird diskutiert und weitere Verbesserungen hinsichtlich einer vermehrten 

Aktualität der Frontseite angedacht (Jürgen Albrecht). 

7. Europaweite Fördermaßnahmen 

Mögliche Förderprogramme (u.a. bezüglich der Ausbreitung und der Nachwuchsarbeit) müssen mit den 

„kleinen“ Nationen besprochen werden! 

Beim Kongress in Rahmen der EFA 2020 Men`s European Championship wird ein Termin zum Austausch mit 

den verschiedenen Nationen angeboten werden. Vorschläge und Ideen besonders auch der „kleinen“ 

Nationen sind ausdrücklich erwünscht und notwendig.  

Die Vereinbarung von Förderprogrammen, die eine konkrete Unterstützung durch die EFA beinhalten, wird 

als Ziel angestrebt. 

8.  Finanzen 

8.1 Rechnungslegung vorangehende Kongressperiode 

Jürgen Albrecht präsentiert seine neu erstellte Übersicht. Diese soll beim Kongress 2020 noch einmal 

präsentiert werden. 

8.2 Rechnung 2018 

Die Rechnungslegung 2018 ist erfolgreich abgeschlossen. 

8.3 Laufende Rechnung 2019 / Budgetvorgaben/Aussichten 2021 

Die Ausgaben für die Präsidiumsmitglieder werden weiterhin durch die jeweiligen Länder übernommen 

(Ausnahme: Die Ausgaben Tschechiens werden durch die EFA getragen). Durch die Skype-Konferenzen 

werden die Kosten drastisch reduziert.  

Die Gebühren für die EFA Wettbewerbe bleiben bis 2021 unverändert. 

9. Verschiedenes 

Josef Andolfatto und Karl Hinterreiter werden nach der EM 2020 Männer aus ihren Ämtern ausscheiden! 

Nachfolger werden dringend gesucht und sollen zuerst dem Präsidium zur Kenntnis gebracht werden. 

9.1 nächste Sitzungstermine 

- Skype-Konferenz:   30.9.2019, 17:30 Uhr – 19 Uhr 

- Präsidiums-Konferenz:  01. Juli 2020, Kaltern (Italien), 09:00-13:00 Uhr 

- EFA Kongress:    01. Juli 2020, voraussichtlich 16 Uhr-18 Uhr – anschließend EFA-Empfang 

        

European Fistball Association 

 
Franco Giori       Ulrich Meiners 
Präsident       General Secretary 
 
Ahlhorn, Juli 23, 2019  Protokollführer:  Ulrich Meiners  
  
(Distribution of the minutes: Presidium members, member associations, Commissioners, IFA Office, Kassaprüfer) 
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Meeting points

1.  Opening / Welcome 

Franco Giori opens the 4th Presidium Conference in 2019. 

The invitation to this meeting was duly given and the agenda presented was adopted. 

1.1  Minutes Presidential Skype Conference 01-07-19 

The minutes of the EFA Presidential Skype Conference on 01-07-2019 are approved. 

2.  Messages

2.1 in general, WM Winterthur 

All points for the Men's World Cup are currently clarified as much as possible. If you have any questions, 

Franco Giori is at your disposal. 

2.2  IFA - open questions, IFA audit, new IFA membership structure 

The cash audit of the IFA on 10./11. July in Ratingen (auditors: Peter Oberlehner and Jürgen Albrecht). 

The question of future IFA membership fees will be briefly discussed again. The proposal of the three 

nations AUT, GER and SUI is coordinated with each other. 

The structure of cooperation with the IFA and possible optimizations are discussed. 

3.  European Youth Cup (JEP) - first concept points 

The proposal of the working group is presented by Dorothee Schröder: 

The JEP should only be offered for the U16! 

There are no international competitions in this age group! This age group represents a critical age for the 

sporty orientation of youth and must be upgraded! 

Basically it is acknowledged: The current JEP is a very good thing. In the future (from 2021) the competition 

must be regulated as an official EFA event. ! Nowhere else do so many youth teams come together on an 

international level .... 

The discussion of this possible change in the associations is absolutely necessary. 

The proposal needs to be elaborated in more detail. The questions of eligibility, funding, termination etc. 

must be clarified (no participation fees!). EFA Possible EFA fee: 500 €, to get the medals, etc. 

Name: EFA Year Fistball European Youth Cup Venue / Nation. 

Following the timely preparation of the overall proposal, it will be sent to the members of the Presidium for 

comment and then with a deadline until latest 15.09.2019 for discussion in the member associations given 

(Organization Secretary-General). A first opinion should be in time until the next JEP in Münzbach 5./6. 

October 2019 at the EFA. At the same time, Switzerland should be able to report the organizer for 2021 by 

sending it to the member associations. 

The first call for tender under the new regulations is scheduled for October 2020 for the JEP 2021 in 

Switzerland (2/3/10, 2021 in Switzerland). 
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4.  EFA competitions 

4.1  2019 Review 

The EFA Bureau thanks all the local organizers for their excellent work in organizing the various 

competitions! 

The following points were critically discussed: 

- Discussion of the layout of the Women`s European Championships program regarding group division; 

- Timetable of the EFA competitions: the timetable should be narrower (fewer breaks);

- the field of participants in the Women's Champions Cup is discussed - but it should not be changed; 

- the number of sets of competitions (in particular the Women's Champions Cup) is also discussed (letters 

from Austria) - but it should be retained; 

- The schedule of the European Cup will be reconsidered for the final day. Also the semi-finals should be 

played here on two fields at the same time! 

4.2  Competitions 2020 

The question of the continuation of the European Cup is discussed. For 2020, the current competitive 

structure remains in place for the time being. 

Further competitions in 2020 will be awarded: 

10./11./12. January - Men`s Champions Cup Indoor - Vöcklabruck (AUT) 

21./22./23. August - Men`s Champions Cup - Linz (AUT) 

The U21 Men's European Championship 2020 will be held with the U18 Men's World Championship in 

Grieskirchen (AUT). The contact person for the U21 for the EFA is Josef Andolfatto. 

Josef Andolfatto is also the contact person for the Men's Europena Championship 2020 in Italy. 

The further schedule (for 2021 and following years) will be revised by Josef Andolfatto according to the 

wishes of the Presidium. Subsequently, the schedule should also be sent to the IFA for information and 

short-term voting. 

 

5.  Livestream of EFA competitions incl. Financing 

Which EFA competitions should be streamed? 

In any case, the Livestream should guarantee the appropriate quality (example Women's European 

Championship 2019 in the Czech Republic). 

Stream of competitions 2020: 

Indoor events optional, outdoor also optional (see leaflet "Livestream"). 

In any case, the Men's European Championship has to be streamed in Caldaro (Italy)! 

Still, there was no satisfactory result in the discussion of the question: 

How could future streams be funded? 
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6.  Public Relations and Website EFA 

The design of the EFA website is discussed and further improvements regarding an increased topicality of 

the front are being considered (Jürgen Albrecht). 

7.  Europe - wide support measures 

Possible funding programs (among other things concerning the spread and the youth work) must be 

discussed with the "small" nations! 

At the EFA 2020 Men's European Championship Congress an appointment will be offered to exchange views 

with the various nations. Suggestions and ideas, especially of the "small" nations, are explicitly desired and 

necessary. 

The agreement of funding programs, which include concrete support from the EFA, is the aim. 

8.  Finance 

8.1  Accounting preceding congress period 

Jürgen Albrecht presents his newly created overview. This will be presented again at the Congress 2020. 

8.2  Invoice 2018 

The financial reporting 2018 has been successfully completed. 

8.3  Current Invoice 2019 / Budget / Prospects 2021

The expenses for the Bureau members continues to be taken over by the respective countries (Exception: 

The expenses of the Czech Republic is taken over by the EFA). Skype conferences drastically reduce costs.

The fees for the EFA competitions will remain unchanged until 2021. 

9. Miscellaneous 

Josef Andolfatto and Karl Hinterreiter will retire from office after the European Championship in 2020! 

Successors are urgently sought and should first be brought to the attention of the Bureau 

9.1 next meeting dates 

- Skype conference: 30.9.2019, 5:30 pm – 7 pm 

- Presidium Conference: 01. July 2020, Caldaro (Italy), 9 am- 1 pm 

- EFA Congress: 01. July 2020 , expected 4 pm-6 pm - then EFA reception 

  

European Fistball Association 

Franco Giori        Ulrich Meiners 

President        General Secretary 

 

Ahlhorn, July 23, 2019 Minutes: Ulrich Meiners
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